



COMUNICADO

ASOEX y Ministra de la Mujer y de la Equidad de Género destacan el aporte de las mujeres en la fruticultura del país con entrega de “Premio Guacolda”



En una emotiva ceremonia realizada en el Teatro Regional de Rancagua, once mujeres fueron destacadas en diversas áreas del quehacer de la industria frutícola nacional

Santiago, 31 de enero de 2019.- En el año 2009, la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile AG (ASOEX) creó el “Premio Guacolda” con el fin de reconocer el trabajo y aporte que las mujeres realizan en la industria frutícola. Este año 11 mujeres recibieron este reconocimiento, durante una ceremonia encabezada por la Ministra del Ministerio de la Mujer y la Equidad de Género, Isabel

Asociación de Exportadores de Frutas de Chile AG
Cruz del Sur 133, Piso 2, Las Condes, Santiago de Chile, Mesa Central: [+56 2 2472 4700](tel:+56224724700)
www.asoex.cl



Plá Jarufe; el Presidente de la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile (ASOEX), Ronald Bown Fernández; y el Intendente de la Región de O'Higgins, Juan Manuel Masferrer Vidal.

La ceremonia tuvo lugar en el Teatro Regional de Rancagua, contando además con la participación de otras autoridades del gobierno regional, junto a representantes de las empresas exportadoras y familiares de las premiadas, así como medios de comunicación.

Durante su discurso, la Ministra del Ministerio de la Mujer y la Equidad de Género, Isabel Plá, junto con felicitar a las ganadoras y destacar su clave rol en el desarrollo del país, la sociedad y la agricultura, señaló : “Felicitaciones por el trabajo que desarrolla y entrega cada una de ustedes desde los distintos espacios. Una en la tierra, otra en packing, otra en administración, otra a nivel de la ciencia y la investigación, y en cada lugar donde las mujeres pueden aportar. Con ustedes se demuestra que las mujeres podemos cumplir las tareas que nos propongamos, las tareas que soñemos. No hay límites para las mujeres. No pueden haber límites para las mujeres. Si queremos estar en la casa, podemos hacerlo. Si queremos estar en la ciencia, también. Lo importante es ser capaces como país de generar las oportunidades y las condiciones para que eso sea posible en igualdad de condiciones y oportunidades, y esa es la tarea que el Presidente Sebastián Piñera nos ha encomendado”.

“Primero, muy contentos porque la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile, haya elegido nuestra región para realizar este evento, ya que, somos una región productora y exportadora por excelencia. Por otro lado, muy felices de poder participar en la entrega de este reconocimiento a estas once mujeres, que reflejan a miles de mujeres que trabajan en el mundo agrícola, entregando su conocimiento y trabajo”, precisó el Intendente de la Región, Juan Manuel Masferrer.

Por su parte, Ronald Bown, Presidente de ASOEX, indicó: “Este premio nace de reconocer a las mujeres que trabajan en nuestro sector, que lo hacen de manera laboriosa, y muy bien en distintos rubros de nuestra actividad, desde la investigación hasta el campo. Para nosotros es fundamental este reconocimiento, ya que, las mujeres conforman una gran parte de la fuerza laboral en nuestro sector. Además, hacerlo en esta región, que es una de las más importantes para la fruticultura nos deja aún más satisfechos. Asimismo contar con el apoyo del Intendente para poder materializar esta ceremonia, junto al alcalde, y también contar con la presencia de la Ministra de la Mujer y la Equidad de Género, hace que todo esto sea más importante”.

Clara Urbina, Secretaria General de la Confederación Nacional e Indígena de Chile, Nehuen, fue la encargada de entregar unas palabras a nombre de las premiadas. Urbina, junto con agradecer el reconocimiento entregado a todas las homenajeadas, indicó que en ellas se simboliza a “todas las Guacoldas que existen en Chile, porque todas las mujeres desde diferentes ámbitos realizamos



alguna labor importante. No es fácil ser mujer, trabajadora y muchas veces también madre y dueñas de casa”, observó.

¿QUIÉNES SON ESTAS GUACOLDAS?

Cada año un grupo de mujeres son postuladas a este premio por las instituciones del sector en que laboran, en diversas áreas o categorías del quehacer del sector frutícola del país, es así como el Premio Guacolda, Temporada 2017-2018; destacó en las siguientes categorías a :

1.-Profesional de la industria a Nivel de Huerto: Edith del Carmen Gajardo Quijada, quien se desempeña realizando tareas de revisión y control de pagos a proveedores en el Fundo Santa Margarita de Agrícola Garcés.

2.-Profesional de la industria Empresa Exportadora: Orieta Ramírez Misto, Gerente Comercial de Frutera San Fernando S.A.

3.-Administrativa Empresa Exportadora: Gloria Patricia Muñoz Cornejo, secretaria y asistente de recursos humanos del área industrial en Delipack S.A.

4.-Profesional del Sector Público: Ximena Concha Bañados, ex Secretaria Ejecutiva de ChileValora.

5.-Trabajadora Temporera de Huerto: Ingrid Macarena Jorquera Díaz, temporera, trabajadora de huerto de frutícola El Aromo s.a, en San Clemente, Séptima Región.

6.-Trabajadora Temporera de Central de Embalaje: Dina Rojas Arriagada, seleccionadora y tapadora en el área de packing de la planta Dole de Lontué en la Región del Maule.

7.-Empresaria del sector frutícola: María Carolina Dosal López, presidenta del directorio de las empresas Dosal.

8.-Dirigente Sindical: Clara Yanet Urbina Ghione, Secretaria General de la Confederación Nacional e Indígena de Chile, Nehuen.

9.- Profesional del Área de Investigación y Desarrollo: Katherine Bravo Romero, jefa del área de fruticultura de la Fundación para el Desarrollo Frutícola (FDF).

10. Profesional del Área Gremial: Jimena López Aravena, jefa del Departamento de Frutas y Hortalizas de ASOEX, y encargada del acuerdo fitosanitario cooperativo entre el Departamento de Agricultura de Estados Unidos, el Servicio Agrícola y Ganadero y Asoex.



11. Investigadora y docente: María Verónica Herrera Fisher, gerenta general de las empresas Nova Grapes Spa y Nova Fruits S.A.; y Directora del Consorcio Tecnológico de la Fruta S.A.